

2015年(平成27年)

10月27日

火曜日

第18810号

日刊建設工業新聞

全中建

関
ロック東

15年度意見交換スタート

全国中小建設業協会
(全中建、松井守夫会長)
は26日、15年度の全国ブ
ロック別意見交換会を関
東ブロックを皮切りにス
タートさせた。東京都中
央区内のホテルで開かれ
た会議では、東京都中小
建設業協会(都中建、豊

田剛会長)と全中建南多
摩(若林克典会長)のメ
ンバーが出席。主要受注
先の自治体の工事を含め
た公共工事をめぐる課題
について、国土交通省の
担当者と意見交換した。

国交省からは三浦逸広
土地・建設産業局建設業
課入札制度企画指導室
長、関東地方整備局の浅
古勝久企画部技術開発調
整官と下岡壽建政部建設
産業調整官が出席した。
冒頭、全中建を代表し

て小野徹副会長は、9月
の関東・東北豪雨で鬼怒
川などの堤防が決壊した
ことに触れ、「インフラ
整備はまだ不十分で、か
つて言われた『コンクリ
ートから人へ』が間違つ
つて言われた『コンクリ
ートから人へ』が間違つ

たメッセージだったこと
が明らかになった」と指
摘。さらに、全中建が繰
り返し根絶を求めてきた
「歩切り」が違法行為と
位置付けられ、根絶に向
けた動きが加速している
ことを評価した。



全国のトップを切って
開かれた関東ブロック
の意見交換会=26日、
東京都内で

会員企業に「歩切りの反
面調査」として国、自治
体別の現状などを聞くア
ンケートを行つことも明
らかにした。

意見交換で全中建側
は、東京都の工事で、発注
部局によって工事の着手
時期が契約直後だったり
道路使用調整の後だった
りとまちまちの現状を指
摘。休日の確保とも絡む
工期設定について、「準
備期間を除き工事に特化
した形の工期設定をお願
いしたい」と要望した。
予定価格設定の課題とし
て、「施工パッケージ型
積算方式の運用が、地域
によって予定価格が従来
方式よりも下がってしま
う事態を発生させてい
る」との意見も出された。
全中建は今月下旬から
会員企業に「歩切りの反
面調査」として国、自治
体別の現状などを聞くア
ンケートを行つことも明
らかにした。



の小野徹副会長〔写真〕は、現在社会問題になつてゐる基礎ぐいの不正設置に伴う横浜市のマンション傾斜問題に触れ、よ

全国中小建設業協会（松井会長）は20日、全国7ブロック・10都県で開催する国土交通省との「15年度全国ブロック別意見交換会」を開催。東ブロック・東京地区を皮切りにスタートさせた。今年度の意見交換会では、公共工事の改正品確法をはじめとする「扱い手3法」に関連した意見や要望が浮上。適正利潤の確保等に向け、地中建側からは発注・施工時期の平準化を求める声があがつたほか、週休2日制の実現に向けても議論。週休2日制は、特に市町村が補助金の会計監査の関係で実現が困難なことや、労働者の賃金制度を変える必要性があることとも、課題となつて浮き彫りとなつた。

施工時期や納期も平準化するよう取り組みに努めていることを紹介。直轄工事だけでなく、自治体工事も数としてかなりあるため、自治体と連携し情報交換しながら取り組むことに意欲を示した。

週休2日制については、その実現が「難しい」と全中建側が指摘。特に市町村は、補助金を使つた発注が大半を占め、会計監査の関係で工期も3

職を促進する意味からい
も、給与制度を変えてい
く必要性を指摘した。

このほかに、全中建側からは、設計変更や工期変更への適切な対応、書類の簡素化、電子決済を求める声などもあがつた。関東地方整備局側からも、受発注者間での工事共有について、大規模だけでなく、今年度は規模の小さい工事でも、クリティカルパスの共有を試行する考えを示した。

意見交換会で全中建側は、発注・施工時期の平準化を取り上げ、今年度の工事を繰り越す対応、または来年度工事を早期に発注する対応のどちらかで、まずは取組として

とから、平準化が難しくなることを説明した。

また、自治体の工事から、いわゆる「歩切り」が根絶されたことを評価する一方、適正利潤を確保する上で南多摩地区では、新たに施工パッケージ型賃算方式が問題とな

発注・施工時期の平準化要望 週休2日は監査や給与が課題

全中建・東京地区

プロック別意見交換スタート

2015年(平成27年) 10月27日(火曜日)

日刊建設産業新聞

今年度もアンケート実施

全中建

全国中小建設業協会
(松井守夫会長)は、建
設産業の担い手確保・育
成に関する取組みがこ
こ数年、大きな潮流とな
っていることを受け、今

年度も会員企業に対する
アンケート調査を実施す
ることにした。今月末か
ら来月あたりにかけて調
査を開始、来月中に回答
を集めることにした。

アンケート調査では、
公共工事の発注者が設計
書金額から根拠なく減額
して予定価格を決定する
違法行為「歩切り」の状
況について、今年4月以
降に受注した工事での有
無や、およそ何%程度切
り下されているかを発
注者別に答えてもらう。

また、今年4月から本
格運用が始まった公共工
事の改正品確法をはじめ
て切り、予定価格、工期など調査

とすると「坦い手3法」関
連として、適正な予定価
格の設定、最新の積算基
準の適用状況、週休2日
の確保や平準化などとい
う点について、「今年度
歩切りについて「今年度
中に根絶を果たしたい」
との決意を表明した。

総務省と国交省が連携
して行つた7月1日時点
の「歩切りのフォローア
ップ調査」結果からは、
歩切りの根絶が進んでい
る状況が明らかになつて
いる。今年1月1日時点
で歩切りを実施していた
自治体757団体のうち、約6割にあたる41
7団体が歩切りを廃止。
すでに歩切りをやめた自
治体は、全自治体の8割
にあたる1448団体に

とすると「坦い手3法」関
連として、適正な予定価
格の設定、最新の積算基
準の適用状況、週休2日
の確保や平準化などとい
う点について、「今年度
歩切りについて「今年度
中に根絶を果たしたい」
との決意を表明した。

総務省と国交省が連携
して行つた7月1日時点
の「歩切りのフォローア
ップ調査」結果からは、
歩切りの根絶が進んでい
る状況が明らかになつて
いる。今年1月1日時点
で歩切りを実施していた
自治体757団体のうち、約6割にあたる41
7団体が歩切りを廃止。
すでに歩切りをやめた自
治体は、全自治体の8割
にあたる1448団体に

今年度中に歩切りを根絶

事前公表、くじ引きも問題視

三入 国交省
省長

まで増加した。

端数処理を実施してい
る自治体を除く100団
体のうち、50団体が今後
見直す予定のため、残り
50団体に改善を求める必
要がある。この50団体に
は現在、根絶に向けた検
討状況や、歩切りをやめ
ない個別理由などの聴取
に乗り出している。今後
も、根絶に向け強力に勧
め今後は、ダンピング対
策や予定価格の公表時期
ことにも意欲を示した。

きが起きてしまう」と述
べ、最初から発注者がくじ
引きを誘導するような対
応を問題視した。このた
め今後は、ダンピング対
策や予定価格の公表時期
ことにも意欲を示した。

自治体の積算対応問題視

全中建、関東皮切りに各地整と意見交換

冒頭、全中建の小野徹副会長が歩切り撤廃要望や、創業10年未満の中小企業の公共調達参入方針への懸念表明など活動成果を挙げながら、「(全中建加盟企業は)社会に奉仕する地場産業として生き残ることが大事だ」とあります。また若林全中建南多摩会長も「東京都は(工事が)増加しているのは事実だが、課題もある」とした。

意見交換に先だって、国土交通省の三浦逸広入札制度企画指導室長が「建設業を巡る現状と課題」と題して講演を行った。

意見交換会では、国交省側

冒頭、全中建の小野徹副会長が歩切り撤廃要望や、創業10年未満の中小企業の公共調達参入方針への懸念表明など活動成果を挙げながら、「(全中建加盟企業は)社会に奉仕する地場産業として生き残ることが大事だ」とあります。また若林全中建南多摩会長も「東京都は(工事が)増加しているのは事実だが、課題もある」とした。

意見交換に先だって、国土交通省の三浦逸広入札制度企画指導室長が「建設業を巡る現状と課題」と題して講演を行った。

全国中小建設業協会(松井守夫会長)は26日、東京都中小建設業協会(豊田剛会長)と全中建南多摩(若林克典会長)が出席し、東京都中央区のコートヤード・マリオット東武ホテルで国土交通省、国交省関東地方整備局と意見交換会を開いた。全国7地区で10回開催する全国ブロック別意見交換会の皮切りとなる。これまでの意見交換で全中建が指摘・要望した「施工パッケージ型積算の小規模工事改善」が、ことし4月の土木積算基準改定に反映されるなど、独自の成果を上げていた。今回の意見交換会は関東、東北、近畿の3地区で参加する協会メンバーを替えて2回行つのも特徴となっている。

週休2日に意見相次ぐ



京都水道局発注案件を例に、「現場作業はなくても、技術者は書類整備などの業務を行っているのが現実」「職人は日給月給で週休2日にすると賃金が減少する。完全月給制にするためには発注者の積算を変える必要があるのではないか」との指摘が相次いだ。また、自治体が建築工事の積算違算や数量拾い間違いを理由とした設計変更を行わないことの問題改善を求める声も相次いだ。さらにに自治体への導入拡大が進む施工パッケートを実施することを説明した。

一方、全中建は今年度も会

員企業から、発注者の歩切り

実態や扱い手3法運用に対する意見などを求めるアンケートを実施することを説明し

から、現場の週休2日実施の可能性を提起。全中建からは週休2日を原則にしている東

京都水道局発注案件を例に、「現場作業はなくても、技術者は書類整備などの業務を行っているのが現実」「職人は日給月給で週休2日にすると賃金が減少する。完全月給制にするためには発注者の積算を変える必要があるのではないか」との指摘もあった。国交省関東地方整備局の担当者は、「局で対応できるものではない」と引き取った。

一方、全中建は今年度も会

員企業から、発注者の歩切り

実態や扱い手3法運用に対する意見などを求めるアンケートを実施することを説明し